

qui furent toujours distinguées, le rendit de plus en plus cher à ses confrères. Il visita sur son lit de mort Mgr Bourget, qui lui donna en cette circonstance les marques les moins équivoques de son affectueuse estime.

Pendant que les deux vieillards devisaient ensemble, au bord de l'éternité, des choses du passé et de l'avenir, il arriva à Mgr Bourget d'exprimer la crainte que lui inspiraient les jugements de Dieu.

" Ah ! monseigneur, répliqua M. Bayle, Dieu ne nous permet pas seulement l'espérance, il nous la commande.

" Merci, M. le supérieur, répondit le saint archevêque, vous dites vrai, la vertu d'Espérance est de commandement et je la garderai. "

Ses forces déclinerent peu à peu les années suivantes sans qu'il se relâchât en rien dans la règle d'exactitude de ses exercices de religion et de ses habitudes de mortification.

Les funérailles de M. l'abbé Bayle ont eu lieu hier au milieu d'un grand concours de fidèles.

Le chœur était complètement rempli de prêtres venus du diocèse, des diocèses voisins et des Etats-Unis. On y remarquait NN. SS. de Goesbriand, Rogers, Gravel, Clut ; Mgr Legaré, Mgr Hamel, Mgr Tanguay ; M. le grand-vicaire Maréchal représentant Mgr de Montréal et plusieurs grands-vicaires représentant les évêques du Canada et des Etats-Unis.

Mgr Moreau, ayant M. Denis, S.S., pour prêtre assistant et pour diacres d'honneur MM. Chapron, S.S. et Deguire, S.S., officiait et a donné l'absoute.

---

*Diocèse de London.*—On nous écrit de Windsor, Ont. :

" MONSIEUR LE RÉDACTEUR,

" Sachant que vous vous faites un plaisir d'ouvrir les colonnes de votre journal à tout ce qui peut édifier et intéresser vos nombreux lecteurs, j'ose espérer que vous ne refuserez pas l'hospitalité à ces quelques notes prises à la hâte lors d'une récente visite à la jolie petite ville de Windsor, Ont. Agréablement située sur les bords de la rivière Détroit, en face de la grande ville du même nom, la ville de Windsor compte près de 9,000 habitants, dont un tiers environ sont des noirs, descendants des esclaves libérés lors de la guerre entre les Etats du Sud et du Nord des Etats-Unis. Bien que la presque-totalité de ces nègres soit protestante, Dieu y compte cependant quelques adeptes, parmi lesquels une pauvre femme, autrefois esclave, convertie au catholicisme il y a environ deux ans, est morte ces jours derniers en accomplissant un grand acte de charité et de dévouement.

" A peine baptisée, cette pauvre négresse se mit à travailler les siens, pour les engager à suivre son exemple et à se mettre catholiques. Elle s'efforçait surtout d'attirer les jeunes enfants noirs à l'école spécialement destinée à leur éducation et à leur instruction.

" Or ces jours derniers, il arriva qu'une jeune femme prise de consommation et n'ayant plus que quelques jours à vivre manifesta